
申遗的猪头肉有多少“文化味”
近 日 ，有 报

道称 ，南 京 市 六
合 区 马 鞍 农 产
品 专 业 合 作 社
负 责 人 向 有 关
部 门 递 交 申 请 ，

希 望 将 六 合猪 头 肉 申 报 非 物 质
文化遗产 。不 少 网 友 觉得 ，一款
非 南 京 特 有 的 卤 菜居 然 也 申 遗
让人 不 解 。南 京 非 遗保 护 中 心
的 专 家 们 观点也是针锋相 对 ，有
人支持有人强 烈反对 。

六合猪 头 肉 能 不 能 申 遗 ，这
的 确 是 个 颇 费 脑 筋 的 问 题 。一

方 面 ，六合猪 头 肉 的 确 不 同 于 一

般猪 头 肉 ，据 了 解 ，它 在 晚 清 时
即 享 有 盛 名 ，在 选 材 、加 工 、用
料 、火 候 上 也都很有讲 究 ；另 一
方 面 ，尽管 六合猪 头 肉 在 色 香味
上 有 一 定 的 优 势 ，但 和 南 京 云
锦 、金 陵 刻 经 、秦 淮 灯会等 文 化
遗 产 比 起 来 ，猪 头 肉 就 是猪 头
肉 ，要登非 遗的 “大雅之堂 ”的 确
颇 有 难度 。尽 管 对此 问 题 的 看
法 ，公婆各有理 ，但笔 者却 想 问
一 句 ：申 遗 的 猪 头 肉 里 有 多 少
“ 文化味”？

既然是非 物 质 文化遗产 ，那

么 ，它 最 大 的 特 点就是不 脱 离 民
族特性 的 生 活 生 产 方 式 ，是 民族
个性 、民族 审 美 习 惯 的 “活 ”的 显
现。不 否认，“六合猪 头 肉 ”在制
作 工 艺 上颇 有讲 究 ，正如 申 请者
所 言 ：“食品 ‘申 遗 ’，申 的 不 是食
品 本 身 ，而 是制 作这些 的技 艺。”
可是 ，这样的技 艺 未必就体现 了
民 族 个性 与 民 族 审 美 习 惯 。举
个很 简 单 的 例 子 ，我 们 在 买 “六
合猪 头 肉 ”时 ，除 了 味 蕾 上 的 享
受 ，又 有 多 少 精神 情趣 、文化 审
美 上 的 愉悦 和 历 史 典 故 上 的 联
想呢？再说 了 ，猪 头 肉 非 南 京 独

有 ，也 非 “六 合 ”独 尊 ，缺 少 一 定
的 文 化 背 景 ，即 使 和 文 化 遗 产
“ 套 近 乎”，又 能 有 多 少 民 族 个
性 、民族 审 美 习 惯 的 “活 ”的 显现
呢？除 了 香喷喷 的 猪 头 肉 香味 ，
所谓 的 “文化味”恐 怕 只 是浮 云 。

较 长 的 历 史 ，较好的 制 作 工
艺 ，是 “六 合猪 头 肉 ”的 品 牌 优
势 ，然 而 ，这样 的 品 牌优 势还没
有渗入 到 传 统 文化 与 习 俗 。人
们 对 “六 合猪 头 肉 ”的 喜 爱 也仅
仅停 留 在味 觉 、物 质 层 面 ，而 不
是 文 化 、习 俗层 面 。如 果连 “六
合猪 头 肉 ”都 能成 为 非 物 质 文化

遗产 ，那 么 全 国 各地还有哪 个 名
吃 不 能 申 遗呢？当 然 ，不 是说名
吃 就 不 能 申 遗 ，北 京 烤鸭 、重 庆
火锅 等 一 些 独 具 地 方 特 色 的 美
食 ，不 就早 已 申 遗成功 了 吗？它
们 除 了 是知名 品 牌 ，更是一 个地
方 的 文 化 名 片 ，散发 着 特 有 的
“ 文化味”。而 这 些 ，恰恰是 “六
合猪 头 肉 ”所 欠缺的 。

“ 六 合猪 头 肉 ”的 申 遗 热 情
值得 我 们 肯 定 ，但是 ，分 明 没 有
“ 文化味”，却硬要 削 尖 了 脑 袋往
文化行列 里钻 ，如此 “变味 ”的 申
请还是省 省 吧 。　□张锋
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2007年 ，国 家 发 改委
下 发通知 ，规 定旅 游 景 区
门 票 价格的 调 整频 次 不 低
于 3年 。国 内 许 多 景 区 的
最 近一 次价格调 整 时 间 是
2008年 左 右 ，今 年 恰 逢
这 些 景 区 的 3年 “解 禁
年”。记 者 采 访 发 现 ，全
国 部 分景 区 门 票 已 开 始 上
调 。未 来数 月 全 国 将 有超
过 20个 知 名 景 区 门 票 涨
价 ，涨 幅 从 20%到 60%不

等 。
现如今 ，涨 价 已 经 成

了 一 种 “潮 流 ”，好 像 哪
个 行 业 不 跟 风 涨价就显得
很没 面 子 似 的 。尤 其 对景
区 来说 ，又 恰逢 三 年 禁 止
涨价 大 限 已 过 ，这 简 直 就
是 涨 价 的 “天 赐 良 机 ”
啊 。于 是 ，我 们 看 到 了 ，
能 涨价 的 都 涨价 了 ，不 能
涨 价 的 也 在 绞 尽 脑 汁 想
办 法 涨 价 。在 一 片 涨 价
声 潮 中 ，景 区 原 有 的 公
益 属 性 似 乎 完 全 不 见 了 踪
影 ，看 到 的 只 是 唯 利 是 图 的
逐利 乱 象 。

诚 然 ，国 内 很 多 景 区 都 有
经 营 任务 ，有 的 景 区 甚 至 成 立

旅 游 公 司 进 行 经 营 ，但
不 管 是 以 什 么 方 式 经 营
景 区 ，都 无 法 抹 去 景 区
肩 负 的 公 益 属 性 。不 管
是 人 文 遗 址 ，还 是 自 然
景 观 ，都 是 公 共 财 产 ，
这 些 景 区 的 经 营 者 不 过
是 代 替 国 人 在 经 营 这 些
景 区 ，从 理 论 上 说 ，他 们
经 营 的 获 利 最 终 还 是 属
于 广 大 人 民 的 。这 种 身
份 决 定 了 他 们 不 能 光 想
着挣钱 ，还得 兼顾 公 众 享
受 其 公益属 性 的 权利 。

如 果 景 区 真 想 涨
价 ，不 但 要 开 听 证 会 ，
还 要 向 全 社 会 公 布 收 支
明 细 ，这 样 是 否 应 该 涨
价 ，一 目 了 然 。既 尊 重
了 公 众 的 知 情 权 ，也 让
涨 价 名 正 言 顺 ，景 区 也
能 排 除 涨 价 只 为 谋 利 的
怀 疑 。令 人 遗 憾 的 是 ，
大 多 数 景 区 都 是 独 断 专
行 ，想 涨 就 涨 ，这 又 怎
能 让公 众信服 ？

更 何 况 ，很 多 景 区
价 格 涨 上 去 了 ，管 理 与
服 务 并 没 有 随 之 提 高 ，
如 此 涨 价 岂 不 是 “打 幌
子 ”骗 钱 ？景 区 岂 能 光

想 着 挣钱 不 想 着 争脸？如 此饮
鸩 止 渴 式 发展 最 终损 害 的 是谁
的 利 益？谁 来 管 一 管 这种 不 理
性 、不 合理 的 行 为 ？

□傅万夫

推土机不长眼睛
近 日 ，位 于

兰 州 市城 关 区 平
凉 路 的 一 座免 费

公共厕 所 ，凌晨 4时许被人 开
着挖掘机拆 除 了 ，公厕 管理人
员 在 阻 止拆 除过程 中 还被 打
伤 。管理人 员 说：“如果 当 时我

没喊 叫 ，估计就被埋在里 面 了。”拆 迁 方表示
存在 “误会”。

类似的新 闻 有很 多 ，有人在睡觉 时 房子
被拆 以 为 地震 ；有人 出 差 回 来发现房子 不 见
了 ；现在 强拆公厕 险些将 管理人 员 活埋 ，这
些 黑 色 幽默还要演到 几 时 ？拆 迁 方 的 回 应
也是有 的 ，比如说，“拆错 了 ”，现在 又 闻 “误
会误会”。下 一 次 ，他们 可能会说：“噢 ，对不
起 ，推土机是不 长 眼睛的。”　□丫 丫

法学 副教授的 老拳打 出 了 法 学 的 悲哀
日 前 ，武 汉

大 学 法 学 院 副
教授 陈 少 林 竟
对 该 院 的 一 名

教 授 大 打 出

手 。据 该 校 学 生 及 多 名 老 师 介
绍 ，打人原 因 是 陈 少 林 “没 能 评
上教授职 称”，而 被打 的 教授 正
是评 审委 员 会成 员 之一 。

法 学 副 教授 拳打 评 审 委 员
会成 员 之一 的 林莉 红教授 ，导致
林 莉 红 “外 伤 引 起血 管 痉 挛 ”。
据林的 熟人介绍 ，陈 也 曾 在公开
场 合 声 称 ，“要对评委会 的 人一
个个收拾 ，从林老 师 开始。”

作 为 一 个 法 学 副 教授 ，应 该
知道依照 法律程序 办 事 ，即使觉
得 自 己 不 能晋升教授不 公平 ，也
应 该按照合法 的 程序提 出 申 诉 ，
陈 少 林却 选择 了 武 力 征服 的 途
径 ，难道他根本 不 相 信 法律 ，觉
得 现在依 然 是 一 个 “力 大 为 王 ”
的 丛林社会 ，所遵循 的 只 是丛林
法 则 ？当 然 ，武 力 征服肯 定不 可
能 解 决 职称晋升 问 题 ，不 过是通
过惩 罚 当 事人 ，出 出 自 己 的 不 平
之 气 。由 此观之 ，自 己 都 不 信 法
的 副教授 ，难怪评不上法学教授。

忽 然 想到 ，此前 清 华 的 法 学
博 士 王 进 文 为 了 给 家 庭 的 拆 迁

维权 ，也是通过发 出 公开信 引 起
媒体 关 注 的 办 法 。于 是有人质
疑 ，作 为 法 学博 士 为 什 么 不 走正
常 的 法律 渠道维权。后 来 ，王进
文 解释 ，他 是 已 经 通 过 正 常 渠
道 ，穷尽 正 当 手 段 而 遇 阻 ，这 才
采取非 法律手段的 。

如果 法 学 副 教授 、法 学博 士
都无 力 采取正 常 渠道维权 ，我们
会 感 叹 ：我 们 的 法 学 教 育 怎 么
了 ，为 何教授和博士 都 不 信仰 法
律？如果这样 的 事 多 起来 ，我们
就要追 问 ：我 们 的 社会 怎 么 了 ，
法制 途径真 的 走不 通 ，只 能遵 守
丛林法 则 吗 ？　□殷国 安
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4 月 28日 ，“五 一 ”
小 长 假 前 夕 的 北 京 西
站 ，已 是人 流 如 潮 。售
票 大 厅 内 人 头 攒 动 ，购

票 队伍 已排 至 门 口 。记 者在 一 列 队
伍后 面 刚 站 定 ，一 名 票 贩 子 就 问 记
者：“西 安 、太原 、银川 ，您 去吗？各地
票都有 ，不 用 排 队。”记 者 不 禁感 到 诧
异 ，实 名 制 实 行之初 ，铁路部 门 曾 表
示 ，实 名 制 能有效遏制 倒 卖 车 票 的 违
法行为 。为 何黄牛 党屡禁 不 止 ，如今
又卷土重 来 了 呢 ？

黄牛 党 卷土 重 来 ，再 次证 实反倒
票技术 的 失败。反倒 票 ，以及缓解一
票难求等 问 题上 ，铁道部 已 经搞 过很
多 技 术 尝 试 ，当 初 的 预期也都十 分看
好 ，可 当 实 名 制 购 票技术再遭黄牛 党
“破解”之后 ，还有什 么 技术是不 能破解
的 ，这个 问 题 ，可能是最需要研究的 。

而 我 以 为 ，我们 首 先 需要研究 的
不 是技术 问 题 ，而 是人的 问 题——管
理 体 制 与 管 理 决 心 或 叫 诚 意 。而 后
一 个 问 题或 许是 由 前 一 个 问 题 决 定
的 ，体 制 问 题 决 定 了 管 理 决 心 的 不
够 。以 北 京 西 站 、济 南 车 站 卷土 重 来
的 倒 票情 况看 ，不是 实 名 制 技术手段
不 足 以 防 范倒 票 ，而 是技术并 未全部
派上 用 场 ，相 关 制 度形 同 虚设 。

用 别 人的 身 份证也 能 买 票 ，验票 则 是一 晃
而 过 ，冒 名 乘车 居 然 畅 通无 阻……这些 问 题 与
防 范 倒 票 的 技 术 手段 几 乎 无 关 ，再 高 级 的 技
术 ，面 对铁路 工 作 人 员 的 失 职 渎 职 ，乃 至 系
统性 失 守 与 沦 陷 ，都 只 能甘 拜 下 风 。最令人
头 疼 的 问 题 ，不 是 缺 少 防 倒 票 的 制 度 与 技
术 ，而 是铁道 系 统 上 上 下 下 对 制 度 的 坚 守 ，
以 及对 失 职 责 任 、内 外 勾 结 等 违 法 行 为 管 理
与 查 处 的 无 力 。

历 年春运暑运及 小 长假期 间 ，媒体 与 网 络
曝光 的 明 目 张胆 的 倒 票情 况 ，一 些 深层疑 点 都
被指 向铁路 内 部 ，比如 售 票 窗 口 的 第 一 张 车 票
即 被 “秒 杀”，而 相 关 部 门 和 人 员 又 都 支 支 吾
吾 。甚 至 ，旅客 、网 友发到 网 上 的 视频证据 ，也
都被铁路相 关部 门 以 “专 业 解释”澄清 ，而 所谓
“ 澄清 ”往往 经 不 起推 敲 ，不 能 服人 ，可相 关 部
门 又 懒 得 作进一 步 回 应 。于 是公众 的 “误 解 ”
也愈深 。

济 南 车 站 的 黄 牛 党 称 ，“我 干 这 行 多 少 年
了 ，哪怕 真被查 了 我 也能打招 呼让你 上 车。”黄
牛 之说 当 然 不 知 真假 ，但他 们 的 底 气 与 “能 上
车 ”的 事 实 应 该 更 能说 明 问 题 。并 且 ，窗 口 已
经 无 票 ，车 上 空 位却 不 少 ，不 会是有 意 照 顾 黄
牛 党 的 生 意 吧？还 有 ，一 边抱 怨 实 名 制 验票 工
作量 大 ，一 边是省 时 省 力 的 “电 子 客票 ”不 受待
见 ，如何解释？

实 质 问 题 ，我 看是 中 国 铁路企业 的 生 存环
境 太好 了 ，不 论 某 些 管 理 者 ，还是从业 者 ，都 太
过安逸 了 ，小 小 的 “买 票 难 ”也好 ，倒 票 不 治 也
罢 ，并 未提上很重要的 位置 。　□马 涤明

为了生命的微笑
残疾人连忠 照 自 幼 因骨髓

炎左腿致残 ，又双耳全聋。躺在
病床上 自 学文学 。他 的梦想是
像 巴金一样 ，用 优美的文字 ，给
人们的心灵带来一些美好的东
西 。然而 ，多年来却一直为 了解
决生存 问题而奔波劳碌。2007
年 ，他的骨髓炎病再次恶化 ，剧
烈 的疼痛使他每天夜晚都无法
安然入睡 。紧跟着 ，随着市场的
拆迁 ，他们全家失去了 唯一的生
活来源 ，正当他在病痛里开始创
作长篇小说 《轮椅上的梦》（现名
《 生命的微笑》）的时候 ，与他生
活多年的妻子 ，又离他而去……
在人生 的 伤痛里 ，他擦干 了 眼
泪 ，继续着文学的创作 。

1968年 ，连 忠 照 出 生 在 陕
西旬 邑 县清塬乡 连家村一户 贫
困的农家。生活的艰辛 ，使他 自
幼就营养不 良 ，大病小病不断 ，
终于在 1978年夏天患 了 左腿骨
髓炎 ，虽然 多方 求医 ，但最终还
是被无奈地用 一块木板抬 回家
中 。不久 ，死神第 一次光临 ，医
生都说他不行了 ，他的奶奶却紧
紧抱着他不肯放手 ，一任 自 己的
眼泪流下来……

也 许 ，是 奶 奶 感 动 了 死神

吧 ，他竟然活下来了 。但他的双
耳却因药物中毒 ，而永远地失去
听力 。世界在他的面前变得死
一般寂静 。他只能流着泪 躺在
炕上 ，看着窗外屋檐下翻飞的小
鸟 ，看着孩子们在屋子里蹦蹦跳
跳……

那时候他的病 ，使用任何抗
生素 、抗菌素都没有效果 ，他的
大腿上的肌 肉 、皮肤 ，都大面积
溃烂 ，化成 了 脓水 。疼痛 ，就像
刀劈斧砍似一阵阵地袭来 。就
在这剧烈的疼痛里 ，他还盼望着
能够上学 。奶奶就到村里学校
去给他要来语文课本 。他依靠
读书 ，慢慢熬 过那段痛苦 的 日
子 ，并且爱上了文学。他开始梦
想着 当 一 个作 家 ，就像 巴 金一
样 ，用 自 己的笔写出人世的悲欢
离合 ，写出艰难生活里人性的光
芒 。渴望用 自 己的文字 ，给别人
的 心 灵 带 来 一 些 美 好 的 东 西
……

后来他参加 了 一个文学 函

授 ，陆续开始发表诗歌散文。其
中诗作 《清泉月 》获得《鸭绿江 》
文学函授 中 心首届精短作品征
文佳作奖 ，诗作《我的河》被选入
同年 出版的 《当 代新诗人千家 》
选集 中 。因此认识 了 同为文学
函授学员的云南姑娘刘 向月 ，二
人诗书来往 ，终于走到一起。遗
憾的是 ，结婚后 ，为 了 生活他们
不得不放下 自 己的笔 ，先在街头
摆摊 卖书 ，后来又在 市场开书
店 。十八年 间 ，他们卖过副食 、
冷饮 ，开过话吧 ，甚至给人修补
衣裤。备受艰辛 ，只是为了 一个
愿望 ：能够攒一笔钱 ，然后安心
创作 。为 了这个愿望 ，连忠照每
次到西安进货都不敢住店 ，晚上
不是睡在公园的长椅上 ，就是车
站的候车室 。来回两天时间 ，只
吃一顿饭 ，一点 一点积攒着钱 。
结果因为积劳成疾 ，他的病情再
次 恶化 ，又 一 次差 点死去 。然
而 ，就这样 ，他依然没有放弃文
学的梦 。

2007年 ，因为市场拆迁 ，他
们失去 了 赖 以谋生 的 门市 。连
忠照决定在家安心创作 。为 了
生活 ，也为了给连忠照一个创作
的空间 ，刘 向 月 带着小女儿去了
外地打工 ，一年后 ，面对生活的
无奈 ，她选择了离婚 。就在这样
的痛苦和无奈中 ，连忠照还是忍
着腿病的疼痛 ，趴在床上 ，写下
了 《生命 的微笑》（当 时叫 《轮椅
上 的 梦》）二十多 万字 的初稿 。
其 中 一部分在一 些 网站上连载
后 ，很多网友都说这是一部继史
铁生的 《我与地坛 》之后又一部
感人之作 。有 的 网 友还给小说
配上《为 了生命的怒放》音乐 ，被
全国几十家网站转载 。

随后 ，连 忠 照 用 了 一 年 时
间 ，对作品进行修改 ，最后定稿
名称为 《生命的微笑》，这部小说
开篇就以浓郁的感情 以及独特

的 、具有冲击力 的叙述方式 ，紧
紧抓住了读者 ，作品展现的底层
人群的生活 、命运 ，在 当 今这个
贫富差距 日 益扩大的社会环境
下 ，引 发 大 多 数 读 者 的 认 同
感 。特别 是在人情冷漠 ，连爱
情都充满功 利 性 的现 实里 ，小
说催人泪 下 的 亲情 ，以及那种
真心相爱 ，却不能生 死相依 的
爱情 ，都带给读者强烈 的冲击 ，
让他们看到 了 日 渐失去的一些
珍贵的东西 。

这部书完成之后 出 版却成
了 问 题 ，省作协秘书长王 芳 闻
知道后 ，为此多方奔波 ，目 前这
部书仍在 出版社过程中 。一年
来 ，连忠照还陆续在各种 刊 物
发表作 品一百五十多篇 。其 中
介绍 《生命的微笑》创作过程的
散文《一个残疾人的文学人生》
被人 民教育 出版社收入新版中
学语文教材 ，作为海伦的 《假如
给我三天光 明 》的辅助 阅 读作
品 ，散文 《乡 村食话 》被人 民文
学 出 版社收入 《21世 纪年度散
文选》。　□王庭德

（ 上接一版 ）

4 月 19日 ，工作组先后深入到铜川矿业公司下
石节矿 、玉华矿召 开矿班子成员和职工代表座
谈会 ，听取两矿及 两 矿工会工作汇报 ，征求职
工群众意见和建议 ，了解职工的思想和工作情
况 。深入到 困 难职工 、困 难劳模家 庭走访慰
问 ，分别为下石节矿 、玉华矿送去了 80000元和
70000元慰问金 ，向 下石节矿颁发了 “全国职工
书屋 ”牌 匾 ，实地察看 了 下石节矿欣怡文化广
场 、文化活动中心和欣怡职工食苑等情况 。

在深入调研慰 问后 ，工作组召 开座谈会 ，
听取了铜川矿业公司工会工作情况汇报 ，与职
工和工会干部就老煤矿资源接续及长远发展 、
农 民工的使用 、管理及维权 、工会干部的培养 、
使用 、交流等工 作情况进行 了 共 同 探讨和 交
流。王书强要求 ，各级工会要进一步加强工作
力度 ，按照全总关于开展 “面对面 、心贴心 、实
打实服务职工 在基层活动 ”的部署 ，不断积累
经验 ，提高工会工作水平 ；在开展 “面对面 、心
贴心 、实打实服务职工在基层活动”中 ，要善于
发现问题 、解决问题 ，进一步研究对策 ，推动工
会工作创新发展 ，促进企业与社会稳定和谐发
展。要进一步做好新形势下职工群众工作 ，在
党和国家工作大局 中更好地发挥工会组织的
积极作用 。

□魏芸芸　刘 孝文

网络写手已成“高危职业”？
著名 网 络写手青鋆和风天啸

在 4月 初相继去世。有媒体称 ，他
们 的 离 世 均 与 长 期 熬 夜 写 作 有
关 。

在旁人眼里能轻松赚钱的 网
络 写 手 ，已 成 为 了 “高 危 职 业 ”
吗 ？连 日 来 ，记 者 对 网 络写 手群
体生存状况展开了调查 。

噩耗 ：两位写 手英年早逝
身为 某知名 阅 读 网 站的 A签

作者 （最具发展潜力 的写手 ），青
鋆于4月 2日 去世 。记者 了 解到 ，
这位 1987年出生的浙江金华女孩
在作为写手的短短 3年 内 ，创作了
几 百 万 字作 品 ，其 中 《新 娘 十 八
岁》、《时尚俏妈咪》等都是受到热
捧的作品 。

然 而 ，近年来青 鋆为癌症所
困 ，最终没能战胜病魔 。

就在读者为青鋆的去世扼腕
叹息 时 ，另 一 家知名 网 站 的顶级
写手风天啸 ，也在4月 2日 晚突然
去世 。虽然风天啸所签约 网站的

官方微博称他 “因户外意外事故 ”
去世 ，但有媒体称粉丝们普遍认
为 这 与 风 天啸快 节 奏 写 作 有 关
——3月 20日 他 刚 写 完 271万字
的网络小说《叱咤》，又在准备4月
20日 开写新小说《反王》。

辛酸 ：写千字文赚几分钱
两 位 网 络写 手 的 早 逝 ，真 的

是因为高强度的工作吗？网络写
手难道已成为 “高危职业”？

据记者 了 解 ，广 义 的 网 络 写
手 ，是 以 网 络为发表平 台 的 文学
创造者 ，其 中 有 一部分是纯为 兴
趣写作 ，不与 网站签约 ，因此没有
稿费 ；狭义 的 则 是指 签约 原创 小
说网站写网络长篇小说者 。

在 阅 读 网 站 看 连 载 ，先 看
免 费 章 节 ，看 到精 彩 处 就要 付
费 ，很 多 人为 此 会想办 法 到 其
他 网 站 搜 索 完 整 章 节 ，殊 不 知
这 一 招 让 签 约 网 站 的 网 络 写 手
们收入锐减 。

记者从一位不愿透露姓名 的

知 名 网 站签约写手处 了 解到 ，作
为普 通 写 手 ，其收入是读 者看完
免费章节进入VIP章节模式后 ，网
站初级VIP读者 ，每 阅读 1000字 ，
作者拿到 3分钱 ，高级 VIP读者 ，
则是每千字 2分钱。一般来说 ，他
每天要更新 6000字 ，如果为 了 抽
出 时 间 第 二 天 休 息 ，则 需 赶 进
度 。由 于按 点 击 率 计费 ，收入最
高 时 ，他月 薪4万元 ，最低 时刚过
2000元 。

尽 管收入不稳定 ，但作为 全
职 网 络写 手 ，他并不 认为 这是 一
种 “高 危职业”，“认真算起来 ，我
平均每 天只工作 两个小 时 ，有 时
候一个小时就能写6000多字。”

曾与 网站签约的写手 “于忆 ”
也 告诉记者 ，他平均 每天工作时
间小 于 3小 时 ，且生活规律 ，并没
有 觉得 高 危 高 压 ，他认 为 “过 劳
死 ”现象因人而异 ，因为有 的写手
生活不规律 ，习惯熬夜 。

□伍迪　毛紫怡

强县富民　核桃产业惠宜君
宜君 ，位于陕西省铜川市北部 ，地处

陕北与关 中 的接壤地带 ，总面积 1531平
方公里 ，这里是渭北核桃产 区 的 中 心位
置 ，是陕 西省核桃生产大县之一 。这里
有 一 个核桃产业 “服务者”，它承担着全
县核 桃生产技术指导及培训 ；核桃供销
市场 管理 ；核桃 良种 引 进 、选育及推广 ，
核桃新产 品开发 、宣传与推介 ，核桃协会
的 日 常管理等工作 。它就是——陕西省
先进集体 、宜君县核桃产业办公室 。

宜君县核桃产业办公室前身为宜君
县 垓桃工作站 ，成立于 2003年 ，2009年
更 名 为 宜君县核桃产业办公 室 。近年
来 ，宜君县核桃产业办公室针对核桃产
业发展资金缺乏 、县财政又非常 困 难这
一现实 ，紧紧抓住西部大开发及产业发
展机遇 ，积极实施项 目 带动战略 ，跑省进
京 ，多方争取国 家及省市支持 。先后争
取和实施 了 各类产业发展项 目 7个 ，争
取到位资金 2000余万元 ，新建县 、乡 、村
核桃科技示范基地625个50000余亩 ，核
桃低产改造示范林420个38000亩 ，这些
示范林栽植规范 、管理科学 ，发挥了 显著
的示范带动作用 ，有 力地推动 了 产业发
展 ，到 2011年全县核桃 已发展到 38.46
万亩 ，位居全省前列 。

人才是产业发展壮大的关键。为 了
满足产业发展对人才的需求 ，他们采用

“ 请进来 、送 出 去 ”方式 ，重点 培养 产 业
“ 高精尖”、人 才和乡土实用人才 。一是
常年聘请西北农林科技大学的 3名核桃
专家作为核桃产业发展的技术顾 问 ，专
家教授每年来到宜君举办核桃产业发展
论坛和技术培训 ，每年举办县 、乡 、村三
级培训班 20余期 ，累 计培训果农 24000
余人次 ，同 时还协助宜君解决产业发展
中 的重大技 术 问 题 。为 了 提 高 培 训深
度 ，在核桃办的组织下 ，连续三年在西北
农林科技大学举办核桃培训班 3期 ，为
全县培养乡 土人 才 150余人 ；二是创新
发展模式 。三 是 乡 土人才培养成效显
著 。通过培训 ，宜君核桃产业发展人才
济济 ，其 中 一人被聘为省级核桃专家 ，5
人被聘为科技 110服务专家 。

加强宣传推介 ，为产业发展打造知

名品牌。2004年 ，他们组织全县7847亩
核桃园通过有机认证 ，注册 了 “益智源 ”
牌有机核桃商标 ，取得 了 有机认证证书
和宜君核桃商标 。并荣获第十一届杨凌
农高会后稷特别奖 、陕西省首届旅游博
览会最受欢迎产 品奖、“2008北京奥运 ”
推荐果品 （干果类 ）一等奖 ；自 主选育 的
“ 宜核一号 ”核桃荣获第二届中国核桃大
会金奖 ；引 进的清香核桃荣获第二届 中
国林产 品博览会金奖 ，在全国首届核桃
节荣获银奖一项 、优秀奖三项 。通过不
懈的宣传推介 ，宜君核桃从以前的 名不
见经传发展成为全省知名品牌，2010年 、
2011年 ，陕西省委书记赵乐际 、省长赵正
勇 先后来到宜君视察核桃产业 ，并给予
宜君核桃产业高度评价 。

如今的宜君 ，核桃 已经发展成为全
县农 民增收的重要支柱产业。2011年 ，
全县核桃总面积达到38.46万亩 ，总产量
8200吨 ，产值 1.6亿元 ，农 民人均核桃收
入 1770元 ，占 到 农 民 人 均 纯 收 入 的
35%，山 区主产乡镇 占 比达50—60%。多
年来 ，他们依靠各级党委 、政府的大力支
持 ，积极争取产业发展项 目 ，加强技术培
训和科技推广 ，创新发展模式 ，打造产业
品牌 ，把宜君核桃产业发展成为农村经
济的主导产业 ，为农民增收 、富 民强县做
出 了积极贡献 。　（晋妮 ）

核桃产业办公室主任陈金海（左
二）为上级领导讲解有关核桃方面的
情况。


